

RESUMEN

El presente trabajo investigativo sobre factores maternos relacionados a la presentación de apgar bajo al nacer de los neonatos del hospital de Huaquillas durante el primer semestre del 2014, se realizó mediante un estudio de tipo descriptivo de corte transversal ,donde se tomaron los objetivos: Determinar los factores maternos que influyen en la presentación de Apgar bajo al nacer, aspectos individuales, establecer los factores gineco-obstétricos, definir el manejo del trabajo de parto, se trabajó con un universo de 55 gestantes.

A través de un instrumento como la encuesta se obtuvieron los siguientes resultados: el 98.2% son de etnia mestiza, el 36,4% tienen instrucción primaria y el 5,5% son de instrucción analfabeta.

El 4% consumen sustancias nocivas, el 18% han tenido más de cuatro embarazos, el 31% de las gestantes tienen un periodo intergenésicos de 12 meses, el 31% asistieron a menos de 7 controles, el 58% presentaron IVU, 16% presento ruptura prematura de membranas.

El 35% fueron inducidas al parto, donde el 9% corresponde a gestantes de 25 a 29 años, mientras que el 62 % registro conducción de parto.

Con el desarrollo de un programa educativo se logró educar a 55 gestantes sobre factores maternos relacionados a la presentación de apgar bajo al nacer de los neonatos, quienes al final se mostraron satisfechos por el resultado del presente estudio.